

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año III.—Número 377

SUSCRIPCIÓN En la Isla, al mes ptas 1'00
Resto de España " 1'25
Extranjero " 2'00

MAHON, SÁBADO 11 ENERO 1908

REDACCION Y ADMINISTRACION
INFANTA, 17—TELÉFONO, 86

ARGUMENTO DE LA ÓPERA

EL PROFETA

La circunstancia de ser nueva para los mahoneses la ópera que mañana se pondrá en escena en el Teatro Principal, nos ha inducido á dar una idea de su argumento, cuyo interés podrán apreciar nuestros lectores, tanto por el asunto que eligió Scribe, autor del libro, como por las formas dramáticas de que lo ha revestido para presentarlo en el teatro.

El asunto del drama es rigurosamente histórico, si bien Scribe tuvo necesidad de hacer algunas modificaciones para acomodarse á las necesidades de la escena. Se refiere á la reforma religiosa operada por Lutero, que dió margen á que surgiera en Alemania, á principios del siglo XVI, la secta de los anabaptistas ó rebaptizantes, llamados así, porque imponían á los neófitos un nuevo bautismo, símbolo de la vida nueva que llevaban á las naciones. Entre los numerosos adeptos que contaba esta secta, figuraba uno llamado Bokold, conocido por Juan de Leyde, á causa de haberse criado en esta ciudad, en la que había ejercido los oficios más humildes. Alimentaba una vaga aspiración, y esto fué motivo para que, joven todavía, emprendiese un viaje á Inglaterra y Portugal, y á su regreso, al cabo de cuatro años, se estableció en Munster, por el año 1533. Se ocupaba de literatura, pero su estudio favorito era la teología, cuya ciencia dominaba las inteligencias de aquellos tiempos.

La capital de Westphalia era á la sazón el centro de los anabaptistas, y uno de los más ardientes defensores de sus doctrinas fué Juan de Leyde. El obispo de Munster fué expulsado de la ciudad, y los anabaptistas se apoderaron del gobierno y proclamaron á Juan de Leyde rey y profeta de Jerusalem, nueva, quien se rodeó de un lujo oriental, imitando con esto al sabio Salomón, rey de los hebreos. En medio de estos desvanecimientos á que se entregaba, no olvidaba sus deberos, por cuyo cumplimiento se mostraba celoso y diligente, enviando á los pueblos emisarios para sublevarlos en favor de la idea nueva y reprimiendo á los espíritus temerarios. Este reinado duró poco tiempo, pues el obispo puso sitio á Munster, y al fin logró, no sin resistencia, apoderarse de nuestra ciudad, haciendo preso á Juan, que pagó con la vida su temeraria empresa.

Estos son los hechos históricos que han servido de base al argumento del *Profeta*, si bien han sido alterados por Scribe, según queda dicho, para acomodarlos á las exigencias del teatro.

La marcha del drama es como sigue:

Al levantarse el telón aparece á la vista de los espectadores un bonito paisaje holandés que representa los alrededores de la ciudad de Dordrecht. En ocasión de hallarse un grupo de aldeanos y obreros reparan-

do sus fuerzas, se presenta la joven Berta sonriente y gozosa por su próximo enlace con Juan de Leyde, que va á salir al encuentro de Fides, madre de su prometido, á la que ve venir para conducirla al lado de su hijo Juan, que es dueño de un bodegón de la ciudad de Leyde. Berta que es una pobre huérfana y humilde vasalla del conde de Oberthal, no puede apartarse del lugar que le ha visto nacer, sin el permiso de su señor.

Berta y Fides se disponen á ir en busca del conde, que vive en un castillo almenado, cuando de repente se ven sorprendidas por la aparición de tres sombríos personajes, vestidos de negro, quienes se colocan en lo más alto de la colina que forma el fondo del paisaje. Son los anabaptistas Zacarías, Jonás y Mathias, que van á hacer propaganda de sus doctrinas entre los sencillos campesinos. El conde Oberthal llega cuando esto ocurre, y reconoce en el llamado Jonás á un despensero que arrojó de su casa por sus frecuentes libaciones. A una orden del conde, desaparecen los anabaptistas, á quienes conmina con la pena de la vida si no lo hacen.

Entonces Berta, acompañada de Fides, se acerca al conde pidiéndole permiso para casarse con su prometido, á lo que contesta aquél con un brusco movimiento negativo, que revela intenciones malvadas, lo cual indigna á los aldeanos y obreros, ya exaltados por la predicación de los anabaptistas. Berta y Fides son arrastradas violentamente por los soldados del conde, quien atraviesa por entre la multitud que está colérica, pero respetuosa.

El segundo acto se desarrolla en el bodegón de Juan de Leyde, donde sus amigos se entregan á la alegría con motivo de su matrimonio. En medio de éstos se halla pesaroso é inquieto por no haber llegado aun Berta y Fides, á pesar de lo avanzado del día. En esta situación penetran los tres anabaptistas, quienes observan atentamente á Juan, viéndolo con sorpresa que éste tiene notable parecido con un cuadro del rey David, que es muy venerado en Munster. Esta circunstancia, unida á las noticias que tienen del carácter de Juan, les decide y se prometen hacer de este joven entusiasta un instrumento de sus planes. A este propósito le interrogan con interés acerca de la causa de su tristeza y Juan les contesta que el retardo de su madre y de su prometida, aumenta la turbación que le inspira un insomnio extraño que hace pocos días ha tenido. «Cabe los arcos, dice, de un magnífico templo, y adornada su frente con la diadema real, ha visto prosternado á los pueblos que le adoraban como á un nuevo Mesías. Sumergido en este raro éxtasis, leyó impresas en mármol estas palabras terribles: *¡Desdichado de tí!*; y de repente un río de sangre hizo sumergir su trono efímero.»—«Cálmate, respondieron los tres anabaptistas, el sueño que turba tu razón, es la revelación profética de tu grandeza

futura: tú reinarás. Y desaparecieron.

En este momento entra Berta pálida y desencajada en la casa de su prometido. Detrás de ella vá el conde de Oberthal, seguido de varios soldados reclamando imperiosamente á su vasalla. Juan de Leyde, desesperado, entrega su prometida para salvar la vida de su madre, la cual se retira después de bendecir á su hijo, quien es presa de la más honda aflicción. En esto oye resonar en la calle el canto lúgubre de los tres anabaptistas, á quienes hace entrar en su casa y les pregunta: «¿No me habéis dicho: seguidnos y reinarás?—Sí, y te ofrecemos una corona.—¿Podré desde este instante matar á mis enemigos? ¿podré inmolar al conde de Oberthal?—Esta misma noche.—Pues marchemos» dice Juan después de estar vacilando entre la pena de abandonar á su anciana madre y el deseo de vengar á su prometida.

El tercer acto lo forman varios episodios. Al descender el telón aparece el campamento de los anabaptistas, quienes celebran su victoria y además tratan de inmolar á varios prisioneros, lo que impide su jefe Zacarías. Luego unos se entregan al placer del baile, mientras que otros hacen resbalar los patines sobre el hielo.

Una mutación nos presenta la tienda de Zacarías, á donde es conducido el coche de Oberthal, que es sorprendido por los alrededores y llevado á la presencia de los jefes anabaptistas. Merced á la oscuridad, el conde se hace pasar por un neófito que va á abrazar la causa de la insurrección, y tomando asiento junto á una mesa, acompañado de Zacarías, éstos le explican á la vez que apuran copas de vino, el catecismo de la nueva religión. Pero luego es reconocido el conde por su antiguo servidor.

Otra mutación nos presenta de nuevo el campamento. Enterado Juan de Leyde de la insubordinación de los soldados, les reprende y obliga á implorar la misericordia de Dios.

En el cuarto acto acto la escena pasa en una plaza de la ciudad de Munster. De vez en cuando la atraviesan algunos vecinos cargados de ricos presentes destinados al profeta. Este motiva para que por lo bajo deseen su muerte, pero al ver pasar á los soldados anabaptistas, celebran en voz alta su triunfo. Una pobre mujer implora la caridad de los transeúntes para hacer celebrar una misa por el eterno descanso de su hijo único, al que cree muerto por orden del falso Profeta. Esta mujer es Fides. Un joven peregrino estenuado por la fatiga, atraviesa la escena y se coloca al lado de la madre de Juan, que reconoce en el peregrino á Berta, comunicándose las dos el horror que les inspira el que van á coronar.

El acto quinto ó sea el de la coronación, presenta ante el espectador la catedral de Munster, en la que aparece el profeta, con hábito blanco y precedido de los más altos dig-

natarios. Fides entre en la iglesia y se arrodilla, y cuando oye los cantos religiosos de la coronación, su alma cristiana se indigna de tanta profanación. Apenas terminada a ceremonia, se retira la comitiva, atravesando la escena el profeta vestido con los hábitos imperiales y la corona sobre la cabeza, prosternándose el pueblo á sus pies. Su madre le reconoce y se dirige hacia él exclamando: ¡Hijo mio! pero los tres anabaptistas le rodean y amenazan con matarla si la reconoce, pues quieren que el pueblo le considere como un enviado del cielo. Como ella insiste en llamarse su madre, el Profeta ordena á los soldados que la amenacen con sus armas, y por este medio logra que Fides, transida de dolor y desesperación, declare que no tiene ningún hijo.

El sexto y último acto se divide en dos cuadros. Representa el primero un subterráneo del palacio de Munster, á donde es conducida Fides por orden del Profeta, que se ha valido de este medio para salvarla de la venganza de los tres anabaptistas. Juan se presenta á su madre y le implora su perdón, á lo que accede, pero con la condición de que rasgue sus vestiduras. Berta, que ha logrado descender al subterráneo, se presenta en él con una luz en la mano en busca de un depósito de pólvora para hacer volar el palacio y conseguir de este modo la muerte del Profeta y de sus secuaces, pero al saber que aquél es Juan, al que tanto ha amado, se hunde un puñal en el pecho y cae muerta. El, al verse descubierto, se dispone á realizar su venganza.

El segundo cuadro ofrece á nuestra vista una suntuosa sala del palacio de Munster, en donde se celebra un gran banquete con motivo de la coronación del Profeta. Merced á la traición de algunos anabaptistas, penetra en Munster el obispo, el conde y sus huestes, quienes entran con estrépito en la sala donde se halla Juan de Leyde, cuya muerte desean, pero en esto se oye una sorda detonación por haber estallado el depósito de la pólvora, produciéndose una grande explosión que hace volar el palacio, cuyas ruinas envuelven á todos.

El poder naval de las grandes potencias

Una revista alemana publica el estado del poder naval de las grandes potencias al final de 1907.

Los datos son interesantes, sobre todo en el actual momento, en que se habla de posibles guerras marítimas.

Los acorazados de que disponen esas grandes potencias son los siguientes, contando tan sólo los que tienen mas de veinte años de existencia y servicios:

Inglaterra, 53, con 680.000 toneladas.

Estados Unidos, 26, con 345.000.

Francia, 23, con 297.000.

Alemania, 25, con 290.000.

Japón, 12, con 165.000.

Italia, 10, con 124.000.

Austria, 9, con 73.000.

Los cruceros acorazados son los siguientes:

Inglaterra, 38, con 477.000 toneladas.

Francia, 24, con 170.000.
Estados Unidos, 13, con 160.000.
Japón, 10, con 96.000.
Alemania, 10, con 56.000.
Italia, 5, con 39.000.
Austria, 3, con 19.000.
Rusia que prepara la reorganización de su flota, no cuenta actualmente más que 11 acorazados, que desplazan 125.000 toneladas, y tres cruceros acorazados, que desplazan 42.000.

Inglaterra tiene el tipo mayor de acorazado, botado hace poco tiempo.

Los japoneses tendrán pronto dos acorazados de 19.000 toneladas, el *Satsuma* y el *Aki*.

Francia tiene uno de 18.000, el *Danton*.

La mayor parte de los alemanes son de 13.000, y los Estados Unidos tienen cinco de 15.000 y seis de 16.000. E tá también construyendo uno de 20.000, el *Utah*, que no podrá entrar en servicio antes de dos años.

EL PLACER DE LOS DIOSES

MARIDO ENGAÑADO

Roma.—Telegrafían de Calabria, la región clásica del bandidaje, un suceso que ha producido aquí gran sensación.

Es una historia de amor y sangre que impresiona.

Héla aquí:

Francisco Parone, joven calabrés, perseguido por su mala sombra, de acuerdo con su esposa, á quien adoraba, consintió en separarse temporalmente de ésta, marchando hace un año á Nueva York en busca de fortuna para el matrimonio.

En Linibaldi, linda villa de Calabria, dejó á su mujer, pero cuidando desde América de enviarle mensualmente cantidades con que atender modesta, pero decorosamente, á las necesidades que tenía y algunas sumas para que las guardase, renovándole su amor en todas sus cartas.

La conducta de la esposa no era la que correspondía al sacrificio de Parone, y pronto sus liviandades fueron públicas en pueblecito de tan escaso vecindario.

Un amigo, carifoso ó imprudente, escribió á Francisco lo que ocurría, y éste, sin previo aviso, salió de los Estados Unidos en el primer trasatlántico, desembarcando en Nápoles. De allí tomó el tren hasta Nicotzo, desde donde tuvo que marchar 20 kilómetros á pie hasta Linibaldi, donde llegó á media noche en busca del amigo que denunció el escándalo producido por su esposa.

Disfrazóse de mujer en la misma casa del confidente, y simulando la voz de una vecina, llamó repetidas veces á la puerta de su casa, rogando á la infiel que le abriera.

Conseguido su propósito, penetró en el domicilio conyugal, acribillando á la adúltera á cuchilladas hasta matarla, arrojando sus despojos á la calle, sin trasladarlos á parte distinta, para despistar á las autoridades.

Satisfecha su venganza, Otelo, tranquilo, se acostó en el lecho de la pecadora, durmiéndose profundamente.

De allí lo sacaron los carabineros, prendiéndolo, y en la cárcel termina este interesante drama.

Yankis y japoneses

Preocupación en Inglaterra

La cuestión americano japonesa, comienza á despertar especial interés entre los políticos ingleses, porque comienzan á ver ahora que respecto de la enigmática situación análoga á la de los Estados Unidos, por las tendencias y sentimientos que se manifiestan en diversos países sometidos á la dirección general del gobierno de la metrópoli.

Esto expone al gobierno central á ver surgir en la política exterior incidentes molestos, provocados por la actitud de alguno de los Estados autónomos del dominio imperial británico.

La cuestión se complica por tener Inglaterra centenares de millones de súbditos en Asia que simpatizan con el Japón, causa de que el problema del Extremo Oriente aparezca planteado de una manera alarmante.

Precisamente ese problema acaba de dar origen á graves negociaciones entre el Canadá y el Japón y es causa de agitación en la India, de efervescencia en el Transvaal y de alarmas en Australia.

Los ingleses se ven obligados por lo tanto á prestar especial atención á la eventualidad de que estalle una divergencia entre los Estados Unidos y el imperio del Mikado y á proceder con cierta imparcialidad, toda vez que son por una parte amigos de los norteamericanos, amistad preciosa para ellos, y por otra aliados del Japón, alianza considerada como un gran triunfo de la política exterior de la Gran Bretaña.

Por ahora, en los centros autorizados de Inglaterra, la tendencia es optimista, y se confía en el espíritu de moderación y de dignidad que guía el gobierno nipón y se lamentan los excesos de algunos agitadores americanos. También inspira confianza la prudencia de los hombres responsables de la dirección política de los Estados Unidos.

Inglaterra hará todo género de esfuerzos para evitar un desastroso conflicto armado entre el Japón y los Estados Unidos, porque éste colocaría á la Gran Bretaña en situación poco envidiable. Predomina aquí la opinión de que la idea de una guerra repugna tanto á los norteamericanos como á los japoneses, y de ahí la confianza de que será posible conjurar los peligros.

Hablando con el Sr. De Buen

Material del Laboratorio.—Cajal

De *La Almudaina* del jueves último copiamos lo siguiente:

«Ayer tarde tuvimos ocasión de saludar al señor De Buen en el Laboratorio Biológico Marítimo de Porto-Pí.

En nuestra conversación nos enteramos de las últimas adquisiciones de material científico entre las que figuran varios aparatos, una buena partida de valiosas obras de ciencias naturales recibidas de Berlín y una caja de material fotográfico para el estudio de la fotografía en colores, que completará el material micro-fotográfico y macro-fotográfico que ya se tiene.

Nos dijo también el retardo que ha sufrido la inauguración del funcionamiento del laboratorio á causa de haberse tenido que evitar las filtraciones de una cisterna que se ha construido á unos veinte metros de profundidad para reposo y enfriamiento del agua del mar, que luego, elevada por una bomba á motor eléctrico será repartida por el acuario dándole continua renovación.

Dichas filtraciones, que se trabaja en evitar, mezclaban agua dulce á la del mar, con lo que la inutilizaban para el acuario, habiendo retardado las obras el funcionamiento, que se creía poder inaugurar por Navidad.

El señor De Buen trabaja actualmente en la preparación del discurso que sobre el Laboratorio de Porto-Pí y su utilidad ha de pronunciar á principios de Febrero en la Sociedad de Ciencias Naturales de París de la que ha sido nombrado presidente para el curso actual.

El sábado embarcará de nuevo el señor De Buen para Barcelona para ponerse al frente de su clase de la Universidad, volviendo luego otra temporada.

Ahora se halla en esta isla, estudiando en el Laboratorio de Porto-Pí la fotografía en colores, el cuñado del señor De Buen don Luis Lozano, auxiliar de la sección de Vertebrados de la Facultad de Ciencias de Madrid.

Hicimos al Sr. De Buen algunas preguntas acerca de la venida del señor Cajal, contestándonos que vendrá este mes, sin que se haya determinado la fecha.

El señor Cajal ocupará en el Labora-

torio de Porto-Pí algunas habitaciones que se le preparan.

Trabjará aquí, entre otras cosas en escoger material para el estudio del sistema nervioso de los peces, en preparar la edición de su revista trimestral y en hacer experiencias sobre la fotografía en colores, á cuyos estudios es también muy aficionado.»

Crónica local

MEMORANDUM

Para mañana

Consultorio de La Gota de Leche.—Director Dr. D. E. Alabern. Consulta los domingos desde las 10 de la mañana. Plaza del Príncipe n.º 1.

Dispensario de La Liga Antituberculosa.—Rayos X.—Directores los médicos don Antonio Cardona Pons, don Lorenzo Pons Marqués y Bernardo M. Bustamante. Consulta los miércoles y viernes de tres á cuatro tarde. Domicilio, Hospital Civil.

Dispensario Oftalmológico Municipal.—Director don Lorenzo Pons Marqués. Médico.—Horas de visita, los lunes, miércoles y viernes de 10 á 11 mañana, Hospital Civil.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda, de 9 mañana á 1 tarde.

Giro mutuo.—De nueve y media á doce y media de la tarde, los días laborables, despacho: calle Puente Castillo número 10.

Telégrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajoli.—De 8 mañana á 9 noche las estaciones de Mahón y Ciudadela. De 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde la de Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red interurbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3.

Biblioteca pública.—Abierta todos los días laborables de nueve mañana á dos tarde.

Museo de Historia Natural y Arte.—Estas instalaciones del Ateneo Científico Literario y Artístico, pueden ser visitadas por el público, los domingos de diez á doce mañana, y los jueves por la tarde de tres á cinco.

Coche correo.—Sale de Mahón diariamente para Ciudadela y pueblos del interior á las 11 de la mañana; llega dedichos puntos á la 1 y ocho minutos tarde.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, y objetos asegurados, paquetes postales de 9 á 12 mañana.

Vapores correos.—Sale para Alcudia y Barcelona á las 6 de la mañana.

Santos del día.—Santos Benito y Victoriano.

Sol.—Sale á las 7 h. 9 m. mañana, pónese á las 4 h. 46 m. tarde.

Luna.—Sale á la 1 h. 6 m. tarde pónese á la 1 h. 57 m. madrugada.

ALAYOR

Telégrafos.—Días laborables de 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde. Los domingos y días festivos de 8 á 12 solamente.

Correos.—Recepción y entrega de valores declarados, certificados, objetos asegurados. Todos los días exceptuando los domingos de 8 á 11 mañana.

Entrega de paquetes postales todos los días de 8 á 12 y de 15 á 18, exceptuando los domingos y días festivos que solo será de 8 á 12.

Cartas en lista.—De 11 á 12 todos los días.

Comité Municipal de Unión Republicana

A nuestros co-religionarios

Desde hoy están expuestas en todos los pueblos de la isla, á efectos de reclamación durante quince días, las listas del censo electoral confeccionadas últimamente por el Instituto Geográfico y Estadístico.

Interesa en extremo examinar en todos los pueblos las referidas listas á fin de comprobar si se ha omitido la inclusión de cualquiera de nuestros amigos, y, en su caso, presentar las reclamaciones en tiempo oportuno.

EL COMITÉ.

Mahón 10 de Enero de 1908.

Padrón de vecinos

Ya han empezado los empleados municipales los trabajos para la rectificación del padrón de vecinos.

Como dichos trabajos entrañan verdadera importancia, rogamos á todos nuestros correligionarios no se olviden de inscribirse, pues no figurando en el padrón citado pierden todo derecho á ser incluidos en el Censo electoral.

Casino de Obreros

de Unión Republicana

Comisión Recreativa

Esta noche se cantará en el Principal por cuenta de este casino la hermosa ópera en cuatro actos del Mtro. Ponchielli.

GIOCONDA

Nos consta que el sabio histólogo señor Ramón y Cajal que había de ir á Palma para realizar estudios en el laboratorio biológico de Porto Pi, y desde la capital de la Provincia debía pasar á Mahón, ha suspendido su viaje por razón de quehaceres profesionales.

Como ayer anunciamos, mañana por la noche empezándose á las nueve, tendrá lugar en Alayor una velada en pro de la enseñanza, en la cual tomarán parte apreciables amigos nuestros de esta ciudad.

Terminada ésta se procederá al sorteo de los objetos que constituyen la tómbola organizada á beneficio de la escuela que desde hace tiempo viene sosteniendo la sociedad «Paz y Unión», y en la que reciben instrucción numerosos alumnos.

El acto se realizará en el local de la sociedad «Juventud Republicana.»

Ayer tarde á las cuatro fué conducido á su última morada el cadáver de nuestro amigo don Juan Pons Rotger, fallecido á los 69 años de edad.

El cortejo de amigos que acompañó al difunto á su postrer morada fué numeroso.

Al enviar á su desconsolada familia, hijos políticos nuestros amigos don Agustín Expósito, don Antonio Blanco y don Lorenzo Cordona y demás familia la expresión de nuestro pésame más sentido les deseamos la necesaria resignación para sobrellevar con calma tan irreparable pérdida.

Contrabando.—Segun nota facilitada por el resguardo especial de Baleares, la Compañía de Tabacos durante el finido año de 1907 y como resultado del trabajo de los resguardos, los contrabandistas han perdido 98.545 kilogramos de tabaco, ocho faluchos, 19 carros, 20 caballerías y 27 arreos.

El Profeta.—En la noche de mañana tendrá lugar en el Teatro Principal el estreno de la grandiosa ópera de Meyerbeer «El Profeta».

Por creerlo de interés para nuestros lectores publicamos en primera plana el argumento de la misma.

Baile.—En el casino de «Obreros de Unión Republicana» tendrá lugar en la noche de mañana el acostumbrado baile de sociedad.

TUPINAMBA

TOSTADERO DE CAFE CON REAL PRIVILEGIO Y FÁBRICA DE CHOCOLATES

98 sucursales en España 98

Los Chocolates elaborados únicamente con cacao superior y azúcar cristalizado puro, al perfume de vainilla, canela ó sin, no entrando en la mezcla féculas ni otra sustancia alguna.

Tanto los cafés como chocolates pueden ser sometidos á un riguroso análisis en el que se verá su pureza.

La casa TUPINAMBA ha obtenido medalla de oro en las exposiciones internacionales de Higiene y Alimentación de París, Versalles, Lyon, Bruselas, y últimamente en la de Nápoles le ha sido adjudicado el Gran Premio con insignias y medalla de oro que es la más alta recompensa.

SUCURSAL EN ESTA

Cocoperativa de los señores Tuduri Hermanos

Proveedores de tropas--Plaza del Príncipe 14

Representante en Menorca: Jaime Barber Moll

LA ACTIVIDAD

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITO Y SEGURO

Capital social: 10.000.000 de pesetas

Domiciliada en PAMPLONA (Navarra)

Seguros infantiles, dotales, de vida, vida y renta vitalicia á plazo fijo, de rentas vitalicias inmediatas y especial para poder redimirse del servicio militar.

= REPRESENTANTES EN MENORCA =

MAHÓN.—D. Domingo Estrada. Puente del Castillo n.º 9.

CIUADADELA.—D. José M. Barceló.

ALAYOR.—D. S. Timoner Hernandez.

VILLACARLOS.—D. Ramón Pons Serra.

SAN LUIS.—D. Gabriel Pons Pons.

HIGIENE DE LA FAMILIA

VINO GENEROSO

Jerez Gentsin-Quini Santiago

Vino Tónico Reconstituyente

Á base de Quina-gentisin extractos puros

PARA ENFERMOS Y CONVALECIENLES

DE

MANUEL DE MORALES

JEREZ DE LA FRONTERA

Único propietario del GRAN VINO MILAGROSO

Privilegio Exclusivo

Este gran Milagroso, es el más recomendado y de mayor aceptación en toda Europa y las Américas, por su admirable preparación y sus maravillosos resultados, por su pureza, su aroma y buen gusto.

La Naturaleza ha dotado al Gran Vino Milagroso "Santiago" como el factor más indispensable de la reconstitución del organismo humano: la excelente y acertadísima preparación de este rico vino, ha completado la obra de la Naturaleza, enriqueciendo sus admirables propiedades y haciéndolo tan asimilable, tan nutritivo y agradable, que completan su benéfica acción y lo hacen como el factor más importante del organismo.

Siempre que el organismo esté debilitado así como en sus padecimientos resultantes: la neurastenia, y en el crecimiento lento y dificultoso de los niños, desganos, malas digestiones, como en las convalecencias de todas las enfermedades, debilidad, pobreza de sangre y dolores de estómago, acúdase al

GRAN VINO JEREZ GENTISIN-QUINI SANTIAGO

con entera confianza, como el único que reúne las cualidades esenciales, el mejor y único reconstituyente y regulador del organismo de todos los cono cidos hasta hoy.

De venta en todas las capitales, provincias y principales Balnearios de España y del extranjero

Para pedidos á MANUEL DE MORALES Jerez de la Frontera

GRAN VINO MILAGROSO--HIGIENE DE LA FAMILIA

Representante en Menorca:

Francisco Tomás Robert

Gracia, 77.—MAHÓN.

VEDADO

Queda terminantemente prohibido cazar y transitar por los predios Matanzas antes Biniay Nou y Llumur-it antes Estancia d'es Barranch, de este término municipal.

Centro de Enseñanza

bajo la advocación de Santo Tomás de Aquino
Plaza Arravaleta, 9.—Mahón

ESCUELA GRADUADA

SECCIÓN DE PÁRVULOS

Próximo á terminar el nuevo local destinado á completar las espaciosas salas de clase con que cuenta hoy el magnífico edificio de que disponemos y dispuestos siempre á corresponder al favor que el ilustrado pueblo de Mahón nos dispensa, durante el próximo mes de Enero la sección mencionada se dividirá en tres grupos y cada uno en sala diferente.

- 1.º Niños y niñas hasta la edad de unos 4 ó 5 años.
- 2.º Niñas, desde 4 ó 5 á 7 años.
- 3.º Niños, de 4 ó 5 á 7 años.

Para llevar adelante nuestro plan de enseñanza disponemos de un local donde los pequeños alumnos estarán en inmejorables condiciones higiénicas, circunstancia indispensable para que la escuela cumpla con los fines que persigue la educación. Contamos también con personal auxiliar y cuatro profesores con título:

- D.ª Magdalena Humbart
- D.ª Efigenia Taltavull
- D. Eusebio Gima y
- D. Mateo Fontirroig

y se encargará cada uno de ellos de iniciar á los párvulos en uno de los cuatro grupos en que dividimos las materias que integran el programa escolar. La enseñanza de este grupo ha de ser eminentemente educativa prescindiendo en toda ella de las lecciones puramente de memoria.

Estas y el exceso de trabajo en los niños de corta edad tan elogiados, la mayor parte de veces, por vosotros ¡madres de familia! trochan en flor las más felices disposiciones de vuestros tiernos hijos y quizás matan intelectual y físicamente esos seres que tanto amais.

El Director,
MATEO FONTIRROIG

AGRICULTORES

Si queréis ver aseguradas las cosechas y recompensado el trabajo componded vosotros mismos los abonos conforme la fórmula que se os facilitará para cada clase de cultivo.

Las primeras materias que suministra la acreditada fábrica de Productos químicos de los Sres. Francisco Ripoll y C.ª de Palma son sustancias cuya pureza puede comprobarse por medio de un ligero análisis.

Miguel Estela, Nueva 10, Mahón, dará á cuantas personas lo soliciten la correspondiente fórmula y nota de precios.



El más agradable, suave y eficaz desinfectante

Precio 1 peseta cada cajita

De venta en FARMACIAS Y DROGUERÍAS

DEPÓSITO:

CÁMARA OFICIAL DE COMERCIO, INDUSTRIA Y NAVEGACIÓN

A tenor de lo prevenido en el artículo 21 del Reglamento de esta Cámara, se convoca la Asamblea General para el domingo próximo, 12 del corriente, á las once y media de la mañana, en el salón de actos del Ateneo, con el objeto de celebrar la sesión anual ordinaria para el examen y aprobación de la Memoria y cuentas del ejercicio finido en 31 de Diciembre último, renovación de cargos de la Junta Directiva y demás que preceptúa el artículo 22 del citado Reglamento.

Mahón, 9 Enero, 1908.—El Presidente, Bartolomé Escudero.

BANCO DE ALAYOR

Se convoca Junta General extraordinaria para el día quince del corriente á las 4 de la tarde para tratar de la emisión de cuentas en participación por el Banco de Ciudadela.

Alayor 7 enero de 1908.—El Secretario de la J. de G.—Juan Castell.